

Anticipa PRI voto contra Presupuesto

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

El PRI en la Cámara de Diputados adelantó que votará en contra del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, entregado el jueves por el Ejecutivo federal.

Tal postura se da en medio de acusaciones de que el PRI ha pactado con Morena la militarización del País —por su propuesta de alargar al 2028 el permiso para que las Fuerzas Armadas participen en labores de seguridad pública— a cambio de evitar el desafuero del dirigente Alejandro Moreno.

Sin citar cifras, la fracción del PRI afirmó que el presupuesto que propone el Ejecutivo ni es austero ni favorece a México.

“Consideramos ilógico destinar más recursos a pagar intereses de la deuda adquirida por este Gobierno, mientras se recorta a la compra de medicamentos y a la construcción de carreteras en la mayoría de los estados.

“Subrayamos que estamos en contra de la propuesta presupuestal entregada a la Cámara de Diputados, porque las prioridades de México no están plasmadas en ella. No hay explicación para que mientras el sector salud padece el desabasto, el Tren Maya reciba más recursos”, expuso la fracción coordinada por Rubén Moreira.

La bancada reclamó que en el Presupuesto federal no se refleja impulso alguno a la economía familiar, al crecimiento económico o a la actividad productiva.

“En cambio, sí nos endeuda y genera despilfarro en caprichos personales y electoreros”, afirmaron.

El grupo del PRI aseguró que de nuevo Morena pone por delante sus intereses y no

Suben gasto a reforma laboral

VERÓNICA GASCÓN

En último tramo de la reforma laboral, el presupuesto para su implementación creció 6.6 por ciento en rubros como impartición y procuración de justicia, conciliación entre empleadores y sindicatos, entre otros puntos.

Según el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, la Secretaría del Trabajo ejercerá 2 mil 411 millones 194 mil 482 pesos para estos temas.

En 2022 se destinaron para esta causa 2 mil 262 millones 186 mil 365 pesos.

La Secretaría del Trabajo también aportará 861.7 millones de pesos en subsidios a las entidades para la implementación de la reforma al sistema de justicia laboral.

Esto es 21 por ciento más que el subsidio aportado en 2022, de 711.2 millones de pesos.

En octubre inicia la tercera fase de la reforma con la incorporación de los 11 estados con más litigios en materia laboral.

los de los mexicanos.

“Por eso, los integrantes de la bancada priista reiteramos que iremos en contra del PEF 2023”, aseguró la bancada tricolor.

En redes sociales, este posicionamiento del PRI generó críticas y reclamos.

Usuarios de Twitter advirtieron que no habrá votos para el PRI por pactar con Morena la militarización del País.

CRITICA QUE SE DESTINEN más recursos a pagar intereses de la deuda adquirida por el gobierno; en el sector Salud hay desabasto, señala la bancada tricolor

POR XIMENA MEJÍA
lmejia@excelsior.com.mx

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados anunció su voto en contra al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 al considerar que no es austero ni favorece a la población.

Mediante un comunicado, se anunció la postura encabezada por su presidente y diputado Alejandro Moreno Cárdenas y el coordinador parlamentario, Rubén Moreira.

Ambos legisladores coincidieron en que es "lógico destinar más recursos a pagar intereses de la deuda adquirida por este gobierno".

Agregaron que la propuesta presupuestal del próximo año recorta a la compra de medicamentos y a la construcción de carreteras en la mayoría de los estados, además de solo favorecer a la construcción del Tren Maya.

"Subrayamos que estamos en contra de la propuesta presupuestal entregada a la Cámara de Diputados, porque las prioridades de México no están plasmadas en ella. No hay explicación para que mientras el sector salud padece el desabasto, el Tren Maya reciba cada vez más recursos", manifestaron.

Los y las legisladoras del tricolor enfatizaron que en el presupuesto federal no hay impulso a la economía familiar, al crecimiento económico o a la actividad productiva, y en cambio, se endeuda y genera despilfarro en caprichos personales y electoreros de Moreira y el gobierno federal.

"De nuevo Moreira pone por delante sus intereses y no el de los mexicanos. Por eso, los integrantes de la bancada tricolor reiteramos que estamos en contra del PEF 2023", argumentaron.

El jueves, secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, dijo que el proyecto de Presupuesto de Egresos 2023 prioriza la inversión social y la recuperación económica.

Plantea un gasto de 8 billones 299 mil 647 millones de pesos; 7.1 billones son ingresos presupuestales y un billón 176 mil 173 millones por concepto de financiamiento.



El jueves, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó en la Cámara de Diputados el Proyecto de Presupuesto para 2023.

3 POR CIENTO
es la estimación del gobierno federal para el Producto Interno Bruto en 2023.

\$8.2 BILLONES
es el presupuesto de egresos que pretende ejercer el gobierno el próximo año.

\$3.9 BILLONES
es el gasto en desarrollo social que se propone ejercer; tiene un aumento real de 54%.

NO ES AUSTRERO NI FAVORECE A LA POBLACIÓN

PRI adelanta rechazo a Presupuesto 2023

PRESUPUESTO 2023

Garantiza bienestar social: Mier Velazco

Se vislumbra un panorama de estabilidad, prevé González Robledo

POR XIMENA MEJÍA
lmejia@excelsior.com.mx

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, aseguró que el Paquete Económico 2023 pone que en el centro de la atención a las personas.

También coordinador de los diputados de Moreira destacó que la proyección presupuestal para el próximo año implica también favorecer a los sectores de educación, de salud y de seguridad, de quienes se refirió como "sectores que forman parte, junto con la política de bienestar, la atención fundamental de este Paquete Económico".

Dijo que la disciplina

financiera y mantener los criterios de austeridad, implica que sea el gobierno el que se ajuste y no la sociedad a los intereses del gobierno, "es una premisa que también nosotros celebramos que venga contenido".

Por su parte, los diputados Luis Armando Melgar Bravo (PVEM) y Erasmo González Robledo (Morena), presidentes de las comisiones de Hacienda y Crédito Público, y de Presupuesto y Cuenta

EL DATO

Proyecciones

El Paquete Económico para 2023 fue entregado el jueves tanto a la Cámara de Diputados como a la de Senadores.



Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados.

Pública, respectivamente, coincidieron en que el Paquete Económico 2023 es realista, responsable y atiende las circunstancias mundiales.

"Desde el punto de vista hacendario, es un paquete responsable. Creo que primero hay que atender que esto no vaya a costa del crecimiento económico. Siempre hay que fortalecer el sector empresarial. Generando mayores ingresos para todos podemos generar mayor riqueza, y creo que generando riqueza es como se acaba la pobreza", opinó Melgar

Bravo, presidente de la Comisión de Hacienda.

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo sostuvo que se vislumbra un panorama de estabilidad para el 2023.

"Este paquete viene encaminado al bienestar de las familias, al fortalecimiento de la política social y de bienestar del gobierno federal, y por supuesto, el incremento de la inversión en algunas zonas del país y en la industria, sobre todo, en el sector energético y salud", consideró.



Se castiga a estados, dice Moreira

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, señaló que la propuesta de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 castiga en la asignación de recursos a la mayor parte de los estados del país.

Mediante un programa transmitido en sus redes sociales, el líder tricolor acusó que incluso estados donde gobierna Moreira como son Campeche e Hidalgo, no se les asignó partidas para el mantenimiento y creación de carreteras.

Rubén Moreira aprovechó el espacio para acusar al Consejo Coordinador Empresarial de impulsar al gobernador electo de Hidalgo, Julio Menchaca, candidato de Moreira, con quien compartió por la gubernatura su esposa, la secretaria general del PRI nacional, Carolina Viggiano.

"Un saludo a los del Consejo Coordinador Empresarial que promovieron al señor gobernador Menchaca, pero parece que le dieron atole con el dedo", expresó.

En el espacio estuvo



Los adultos mayores van a recibir un dinero, que en realidad van a tener que pagar en medicinas, y no quiero ser catastrófico, pero en ataudes."

RUBÉN MOREIRA
COORDINADOR DEL PRI

acompañado de especialistas quienes explicaron que sólo 12 estados les etiquetaron más recursos que en 2022.

Rubén Moreira expuso que este año se castigó al sector salud, al no proyectarse la creación de hospitales ni aumento de compra de medicinas. Manifestó que si bien se refuerza los apoyos económicos para adultos mayores, dichos recursos se ven rebasados ante el desabasto de medicamentos y falta de infraestructura hospitalaria.

"Está creciendo la base (de adultos mayores) y por lo tanto tiene que ejercer el presupuesto para atender a los adultos mayores, pero, no está creciendo en salud ni en hospitales ni en medicinas. Por lo tanto, los adultos mayores van a recibir un dinero, que en realidad van a tener que pagar en medicinas, y no quiero ser catastrófico, pero en ataudes", señaló.

El exgobernador de Coahuila anunció que darán este próximo lunes una conferencia respecto al Paquete Económico del 2023, además de dar a conocer la página www.presupuestotransparente.com, donde irán desglosando los criterios que consideran negativos.

— Ximena Mejía

DÉFICIT EXORBITANTE

PAN: paquete económico, fuera de la realidad

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@excelsior.com.mx

El paquete económico que el gobierno busca ejercer para 2023 es una propuesta desmesurada, fuera de la realidad y demastado optimista, aseguró el diputado secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, Héctor Saúl Téllez.

El legislador panista calificó como preocupante que, para el próximo año, la Secretaría de Hacienda estime un techo de endeudamiento de un billón 176 mil 173 millones de peso.

"El presidente Andrés Manuel López Obrador manda nuevamente un paquete económico para el año 2023 completamente fuera de la realidad, con un optimismo desmesurado en materia de crecimiento económico, apostando a que creceremos alrededor de 2.4 por ciento, cuando en



El diputado Héctor Saúl Téllez (PAN) criticó el techo de endeudamiento para el próximo año.

la realidad los especialistas han pronosticado un crecimiento máximo de 1.6 o 1.8", contrarió.

Al analizar la propuesta

Nuevamente el financiamiento del gobierno será a través de la deuda pública, contrario a las palabras del presidente López Obrador."

HÉCTOR SAÚL TÉLLEZ
DIPUTADO DEL PAN

que presentó este jueves el presidente a través del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, el legislador del grupo parlamentario del PAN expuso que se observa que para 2023 los ingresos ascenderán a 8 billones 299 mil millones de pesos, lo que representa un incremento nominal de un billón 211 mil millones de pesos respecto a este año.

Detalló Saúl Téllez que los ingresos tributarios del gobierno federal se ubicarían en 4.6 billones de pesos. Lo que representa un

aumento en los ingresos de 17 por ciento del PIB con relación con lo observado en 2018.

En 2023 se establece un crecimiento en la meta de recaudación de 679 mil millones de pesos, lo que representa un aumento de 17.21 por ciento, respecto al año anterior.

Respecto a la deuda pública, dijo que "resulta preocupante que para 2023 se estima un techo de endeudamiento de un billón 176 mil 173 millones de pesos; es decir, una diferencia nominal de 260 mil 558 millones de pesos respecto a 2022, lo que arroja una diferencia porcentual del 22 por ciento".

"Habrá un déficit exorbitante, nuevamente el financiamiento del gobierno será a través de la deuda pública, contrario a las palabras del presidente López Obrador, para este 2023 está pidiendo un endeudamiento de prácticamente un billón 170 mil millones de pesos, es decir, la deuda más alta en la historia de nuestro país", cuestionó.

En cuanto al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, el diputado Saúl Téllez explicó que el gobierno contempló

recursos por 8 billones 299 mil millones de pesos, un presupuesto a la alza con respecto al aprobado para 2022 de 7 billones 88 mil millones de pesos, es decir, se incrementa en un billón 211 millones de pesos; equivalente al 17.08 por ciento.

De la política de gasto, el representante del PAN por la CDMX planteó que continuará otorgando suficiencia presupuestaria a los proyectos y programas prioritarios del gobierno.

"Por desgracia las mega obras seguirán chupando los recursos de los mexicanos, la refinera de Dos Bocas con un recurso de más de 17 mil millones de pesos más; el AIFA sigue absorbiendo recursos por casi 850 millones de pesos, y también el Tren Maya tendrá un crecimiento muy importante de prácticamente 143 mil millones de pesos", criticó.

Lamentó que en otras áreas como salud, seguridad y educación, "no se ve un crecimiento real".

Saúl Téllez afirmó que la banca de Acción Nacional estudiará con seriedad el paquete económico presentado al Congreso para proponer cambios y que "las prioridades de las y los mexicanos sean atendidas".